

3 1 期生 学年通信(裏面に写真で振り返る修学旅行)

2学期において、生徒が体験したこと、学んだことのほんの一部ですが、ご紹介します。
～修学旅行～

一日目の平和講話では、ご高齢の講師の方が沖縄戦の体験をふまえて講話をされましたが、生徒達は皆熱心に聞き入っていました。それが講師の方にも伝わったのでしょう。講話終了後、立ちっぱなしで、たくさんの生徒と握手をされました。時間がゆるせば全生徒と握手をされていたと思います。なんと暖かい光景！

三日目のマリン体験では、インストラクターの代表の方が最後の挨拶で、「皆さんの素直な姿勢に私たちが学ばせてもらいました。今後の生き方に参考にさせていただこうと思いました」という趣旨の話をしてくださいました。生徒達の行動が相手の方を感動させたことに感動！

今の2年生の行動には、足りない部分もちろんあります。失敗もあります。でもこのような行動ができる生徒達です。今後の成長が期待できます。

～LHR：私達を育むのに要したお金～

生まれてから高校二年生となった今まで、両親をはじめ多くの方々に支えられてきましたが、経済面に注目して、そのことを考えてみた一時間でした。以下は生徒のまとめです。

・一人が生活に必要な費用の中で、教育費の割合の高さを知った。
授業料の負担は、地域の方々をはじめとした大人の方々の税金でまかなわれていることを知った。ここまで私たちを育ててくれた親をはじめ、多くの方々のささえがあって今があることがわかった。

今後、私たちは、皆に支えられていることに感謝し、大きなことからではなく、小さなことや、身近なことから考えて行動していきたいと思った。具体的には、授業に集中して学ぶとか、時と場合に応じてONとOFFのメリハリをつけて生活するなどである。

～LHR：言葉でお互い正確に情報をやりとりする～

コミュニケーションについて考えるきっかけを目的として、図形を言葉だけで伝えることと、それを聞いて正確に図形を復元することを行い、コミュニケーションに必要なことについて考えた一時間でした。以下は生徒の感想です。

・班長の説明に対して班員が感じた小さな疑問でも、班長に問い返して解決するなどして、しっかりとコミュニケーションをとることができた。

・図形を班員に伝えるとき、わかりやすい言葉を選ぶのに苦労した。コミュニケーションは考える力が大切だと思った。

・班長が言葉にして伝えづらそうだなと感じたときに、自分がまず図に描いてみて、その結果に対して、班長からさらに説明をもらうなどのやりとりを工夫したら上手くいった。

～LHR：進路ガイダンス～

就職希望の生徒に向けては、5社の企業に来校していただき、おもに人事担当の方から、ガイダンスをしていただきました。以下は生徒の感想です。

・今回、初めて、企業で実際に働いている方の話を直接聞いた。第一志望は就職ではないけど最終的にはみんな就職するので話が聞けて良かった。

・入社してからどのような事をするか全く知らなくて不安だったけどそのことについても話をしてくれて安心した。

・資格取得や部活など頑張った証拠をたくさんつくることや、皆勤や生活リズムをしっかりして、しっかり戦える武器を増やすことが今の私たちに必要なことだと思った。

・どの企業で働いている方にも共通している考え方は、コミュニケーションと、自ら学び考えることが必要ということだった。高い目標に向かってやりがいを見つけて仕事をしていく。自分も、残りの高校生活をやりがいをもってやっていきたい。

進学希望の生徒は、具体的に大学や専門学校の方から話しを聞くことができました。学校を比較して聞いてみた感想として多かったのが以下の内容です。

それぞれの学校が別の話をしていたけれど、元をたどれば同じ内容になるなどと思った。ただし、それぞれのお勧めポイントは様々で、それぞれ特色があるので、卒業後の働き方、学科の種類など、もっと他の学校も調べて理解を深めたいと思った。

これからは、資料で調べたり、オープンキャンパスで体験したり、やるのがたくさんありますね。最後に、今回のガイダンスを終えて、生徒が今後の進路の決意をしたための標語を紹介します。

「自分の将来 迷いながらも 道は一つ」「思い描く 未来を実現のため 今を頑張る」
「これからの 成績あげて お金浮く」「明るい進路 たくさん調べて 切り拓く」
「道のりは 厳しいけれど 最後まで」

～LHR：共同で作業をする～

チームで、ペーパータワーを作ることで、意見を交換しながら、共同で作業をする大切さを学んだ一時間でした。

今回のペーパータワー作りが楽しかったというグループは、グループの皆が意見を出し合うことができたという感想が多かったです。

グループの中で、多くの意見が出ると、高いタワーを建てるための選択肢が広がるというメリットに気づいた生徒もいました。

コミュニケーション能力として考える力の重要性をあげた生徒もいました。話を理解し、考えて、自分の意見を言えるようにしたいと述べていました。

今後の予定

- ・1月10日(火) 始業式・頭髪服装指導
- ・1月11日(水)・12日(木) 学力テスト
- ・2月13日(月) 頭髪服装指導
- ・2月20日(月) 進路ガイダンス(面接・小論文指導)
- ・2月23日(木)－28日(火) 学年末考査
- ・3月1日(水) 卒業式
- ・3月24日(金) 終業式

※高校入試に伴う家庭学習については別途通知します。

写真で振り返る修学旅行

集合写真

1組



2組



3組



4組



5組



1日目



1日目は首里城、テンブスホールでの平和講話、国際通りの自由行動でした。平和講話では皆真剣にメモを取り、素晴らしい姿勢で平和について学びました！

2日目



2日目はガマやひめゆり資料館の後におら味きむらで沖縄の文化や自然に触れてきました。

3日目

ホテルのビーチは皆ハイテンションでした！



3日目のクラス別研修では各クラスでシュノーケリングやシーカヤックをしました。バーベキューはボリュームもあり、おいしかったです！

